

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, MARTES 11 DE FEBRERO DE 1896.

NUM. 110

PAGÉS HERMANOS

Gran Surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovación de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Conservas.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Librería Moderna

Centro de Suscripciones

y

Taller de Encuadernaciones

DE

ANTONIO FONTE.

Calle Central Sur N. 10 — Apartado N. 419.

San José de Costa Rica — América Central

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN

CARTAGO DE COSTA-RICA

Este Instituto de Segunda Enseñanza y Educación Preparatoria, según el Plan Oficial de Estudios, abrirá el Curso académico del presente año el día 1º de Marzo.

Habiéndose aumentado el número de becas; por acuerdo municipal y de conformidad con la Dirección del Colegio, no podrán admitirse este año más de 40 pensionistas.

Los internos del curso pasado que hayan de continuar, deberán avisarlo antes del 15 de Febrero. La inscripción de los nuevos se hará del 16 al 29 del mismo.

CARTAGO, 23 de ENERO de 1896.

El Director

V. FERNÁNDEZ FERRÁZ

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber a los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá a los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896.

Luis T. Acevedo

"LA UNIVERSAL"

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE

ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cerveza.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35.—
Gran surtido de vinos finos de Jerez de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José M. de Morales

Gutiérrez Hermanos P. Díaz Lopez & C°

E. Boorques Pedro Domínguez

Carmona & Lopez Molina & C°

González, Byars & C°

Jerez—Amotillado—Moscatel—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc., etc.

Anís del Andaluz—Chinchón—Aguardiente seco triple anís

Cognac Francés y Español Superior

Depósito General de Calicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo-tánico-fosfato)

EMPRESA DE TRASPORTES

DE

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camiones para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honestidad y estílo en sus servicios, que está dispuesto a presentar a todas horas del día y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto

— o —

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista.

Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decíduas que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa:

Habrá como garantía: esmero, exactitud y todo a contentamiento de los clientes:

Precios modestos y equitativos.

Se me encuentra en casa de Don Félix López, situada en la Soledad

Elvira Portogómez

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 N. 69 NORTE

Se imprimen tarjetas de visita y
se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Trasportes de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas, carrotones y un vagón comodo para con
muebles. Puede hacerse cargo del tras-

CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MARANA

Circulación diaria, con excepción de los siguientes días:
Valor de suscripción mensual: \$ 1.00

P. adelantado.

Inserciones de interés general, gra-

Avisos e inserciones de interés parti-

cular, precios convencionales.

Los originales y today corresponden-

cia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cu-
ya publicación fuere denegada por la
Redacción.

El Director, — Mateo E. Fournier.

Oficina 12 - Apartado de Correos 336-Oeste - 142

FEBRERO tiene 29 días.

Martes 11. — I de la pasión de
Nuestro Señor Jesucristo
Santo Désiderio y Lázaro,
anta Eufrasia

LA CORRESPONDENCIA

ADELANTE!

Contando con elementos sufi-
cientes, ensanchamos hoy nues-
tra esfera de acción, y, en conse-
cuencia, introducimos una mejo-
ra capital en LA CORRESPON-
DENCIA, cual es la de darle mayores
dimensiones.

Nacida ésta hoja, como casi to-
das las de su género, con esa vida
precaria que caracteriza entre no-
otros al diariismo, por la falta de
positivo apoyo en el público; la
nuestra sin embargo, ha mereci-
do favores y simpatías, que deve-
ras agradecemos, y que atribui-
mos tan sólo al espíritu q' le ha
dado aliento y á los fines que con-
tanta buena fe y resolución
nos hemos esforzado en conseguir.

Bien sabido es que aquí el pe-
riodismo, sobre ser campo infes-
tado por lo que hace á su faz
económica, es ódiós terreno en
que sólo se cosechan las inconse-
cuencias de los unos, las ingratitud-
ades de los otros y los ataques
gratuitos y de mala ley de los
demás.

En tan ardua labor, que tan-
tas espinas ofrece, lo único que
sirve de alguna recompensa es
la simpatía del público.

Obtenida ésta por nosotros, nos
sentimos estimulados para em-
prender en mayor escala con brío
y fe inquebrantable la obra que
nos hemos echado á cuestas.

Nuestro credo político es ya
conocido. En los asuntos inter-
iores, completa independencia,
es decir, imparcialidad, para
caminar lo bueno, lo útil, todo lo
que represente un acto de pro-
vidad ó una medida en que p-

posiciones que, juzgadas al tamiz
de un criterio recto y despojado
de toda pasión, entrañen una in-
conveniencia para los intereses de
la Nación, ó impliquen flagran-
tes violaciones de la ley.

Por lo que hace á la política
exterior, nuestro principal objeto
es combatir sin tregua ni descanso
el criminal bochinche que se
ha levantado en Cuba, encabeza-
do por una negrada desatentada,
que lleva inscrito en su estandarte
el lema inmoral del incendio,
el asesinato y la ambición bas-
tarda.

Por último, introducimos tam-
bién en LA CORRESPONDENCIA
otras mejoras de verdadero in-
terés, como la publicación de los
cablegramas, que empezaremos
á hacer desde mañana, y por los
cuales podrán nuestros lectores
estar al tanto de los sucesos de
mas saliente importancia y de
las palpitations de la vida uni-
versal.

Por efecto del mayor ensan-
che de nuestra hoja, la sección
de avisos será más extensa, pu-
diendo dar cabida á cuantos
anuncios se nos envíen á un pre-
cio excepcionalmente módico.

En fin, para dar más brillo y
prestigio á LA CORRESPONDENCIA
hemos solicitado con buen éxito
la colaboración de escritores que
poseen plumas bien cortadas, y
qué, no sólo serán luz en los múl-
tiples asuntos q' se debatan sinó q'
también deleitarán al público con
las agudezas del ingenio, y le su-
ministrarán el caudal de sus so-
lidos conocimientos.

Gacetillas

TEATRO.—El Domingo represen-
tó la Compañía Marina La
Vervena de la Paloma. La pri-
mera de esas piezas, ya bastante co-
nocida del público, estuvo así, así.

El tenor Recaide, sin embargo,
encontró en ella un campo propicio
para lucir sus excelente dotes de
artista. Pocas veces ha estado tan
feliz en su trabajo como antenocne,
La Vervena de la Paloma es
una bonita zarzuela, de un marca-
dísimo sabor español.

Despertó en el público el deseo
de verla por dos motivos: por ser
desconocida, pues jamás se ha pue-
sto en escena en nuestro coliseo, y
por ser obra la letra de Ventura de
la Vega y la música de Bretón,
autores ambos muy notables en sus
respectivos géneros.

La animación y el socioso desa-
parecieron por un momento, á
causa de una broma de Eolo, que
nos envió una ráfaga de viento tan
fuerte que parecía ciclón que arras-
ó el teatro produciendo ruinas

cual volvió á ocupar su asiento,
sin fijar la atención más que en
trabajo de la Compañía Peyres.

NÚMEROS PREMIADOS.—El sorteo
centésimo décimo de la Lotería del
Hospicio de Locos se verificó el
domingo.

El número 8,335 fué el que ob-
tuvo el premio gordo, es decir, el
solar de San Pedro y \$ 500 más.

El segundo premio, esto es, los
\$ 1,500 le tocaron al billete 11,153.

Hasta hoy, no se sabe quienes
fueron los dichosos que así sacaron
su tripa de mal año.

REVERTA.—Antenoche, en un estable-
cimiento cercano al Teatro de Va-
riedades, el estimable caballero don
Eduardo Beeche, asesó sendos bo-
fetones á Pedro N. Garrido Concha,
por ataques ofensivos que este le ha
dirijido en sus naseabundas cor-
respondencias de Cándido Menti-
roso.

Empieza, pues, el precoz cal-
umniador á recibir su condigno
castigo. Puede el mentecato ese
declarar impunemente en Chile q' gue-
rra á muerte a las gallinas; pero
por lo que toca á las personas de
dignidad, lo enderezarán por el buen
camino, sino con las instancias de
la razón, con la fuerza pujante del
brazo, que se cumple siempre en rea-
to de los calumniadores de oficio.

EXÁMEN MILITAR.—Satisfactorios
fueron los ejercicios de prueba que
antier rindieron en la Plaza de Armas
las guarniciones de los cuarteles
Principal y Artillería. Qada ejercicio
lo hacían los veteranos con
destreza, cada evolución era una
prueba de su adelanto en el arte,
merced á su propia consagración y
al esfuerzo de sus Jefes; los oficiales
instructores don Ignacio Mora
y don José Valverde.

POLICÍA.—Ochó fueron ayer los
sentenciados se la Agencia Princi-
pal. Entre ellos, en cuenta al se-
ñor Beeche, por los bofetones q' le
dió á Garrido Concha.

Fue conducido á las 10 de la
noche al cuartel, y sin embargo se
le obligó á dormir allí. ¿Dondé es-
taba el 2.º Agente de Policía?
¿Quién no sabe q' Beeche es per-
sona de responsabilidad y digno de
toda consideración?

¿No podían ponerle en libertad,
exigiéndole su garantía personal?

TURNO.—Muy rumboso estará
el q' se efectuará el domingo en
beneficio del Templo en construc-
ción de la Merced. Dicen que há-
rá hasta un suntuoso lunch.

Presidenta general es doña Ger-
trudis de Truque.

Vice-Presidenta, doña C. de
Keith.

Presidente, don A. E. Jiménez.
Cada distrito tendrá también su

Por el Cármén lo serán doña
Emilia v. de Mora y don Fabián
Esquivel.

Por la Catedral, doña Elena de
Orozco y don J. R. Mata.

Por el Hospital, doña Adela Gar-
gollo de Jiménez y don Carlos Vo-
lió Tinoco.

Y por la Merced, doña Josefina
v. de Bonilla y don Braulio Mora-
les C.

LADRÓN.—El q' se presume autor
principal del robo de Alfaro y Com-
pañía y que andaba á salto de Mata,
es el negro José Lorenzo Linche r
que antenoche fué capturado en esta
Capital. En el momento de verifi-
carse su aprehensión, se puso en
actitud ofensiva contra los agentes
policiales y hasta intentó hacer uso
de una infinidad de armas q' portaba,
pero fué reducido á la obedi-
cencia, y en compañía de sus cóm-
plices, se haya en la cárcel, espe-
rándola la sentencia condenatoria q'
es el desagravio q' la justicia ofre-
ce á la seriedad y á la moral.

HASTA Guat. caste.—El Ministro,
Dr. Ulloa q' pensaba separarse en
Puertarenas de la Comitiva Presiden-
cial, ha resuelto hacer todo el viaje;
yendo, por lo tanto, hasta el Guan-
caste.

BALLE.—Para el domingo en la no-
che estaba anunciado un espléndido
baile en festejo del señor Presidente
Iglesias. Es esa una prueba de sim-
patía personal y de adhesión política
que otorga la simpática sociedad pun-
tana al caballero cumplido y al
andatario digno.

LOS CAMINOS DE HIERRO
DEL GLOBO

A fines del año 1893, los caminos de
hierro del mundo, tenían un desarrol-
lo de... 671,170 kilómetros.

Más de la mitad de ese desarrollo
ó sean 360,415 kilómetros, correspon-
den á America, q' posee en nume-
ros redondos, 122,000 kilómetros de
vía férrea más q' Europa cuya parte
esta exactamente representada por
298,558 kilómetros.

El Asia, q' desde 1893 posee de
nuevos territorios en los q' se han
realizado construcciones de vías férreas
el de Siberia y el de Siam, forma en
tercer término, aunque con notable in-
ferioridad q' comparada con América y
Europa, ya q' su red en un de 1893
solo era de 21,080 kilómetros.

Establishiendo una comparación con
Europa, resaltará más la privilegiada
situación de Australia, pues mientras
la primera sólo posee por cada mil ha-
bitantes 6,5 kilómetros de vía férrea,
la segunda tiene 50,6.

Tomando como punto de partida el
año 1889 y examinando el acremen-
to incesante hasta fines de 1893
llegaremos á la cifra de 75,086 kiló-
metros, ó sea al rededor de 12,6 por
cada 1.500 kilómetros menos q'
durante el período de 5 años proce-
dentes.

Notase además, precediendo po-

periódos de cinco años, que el aumento es cada vez menos sensible, especialmente para América, donde el aumento para el período de 1888-93 con inferior al de 1884-88, y mucho más inferior al de 1879-83.

El aumento más sensible en Europa durante los años 1889-93 lo ha sufrido Rusia, y es de 3,292 kilómetros, luego sigue Alemania, con 3,049; Francia, con 2,987; Austria-Hungría 2,573; España, 1,661, e Italia, con 1,424.

El aumento de América, durante el mismo período, se traduce como sigue: Estados Unidos, 24,496 kilómetros; República Argentina, 5,196; Canadá, 3,733; Brasil 2,700; México, 2,657.

Pasamos al Asia: el mayor aumento pertenece a la India inglesa, y es 3,912 kilómetros, siguiendo el Japón, cuyas vías férreas acusan para el período de 1889-93 un crecimiento de 1,295 kilómetros.

En África, la colonia del Cabo ha visto aumentada su red en 1,67 kilómetros.

Cuba

Por lo que á continuación copiamos de *El Comercio de California*, puede verse quienes son y que hacen los insurrectos de Cuba.

Muerte Horrible!

Con la indignación que produce todo acto criminal, propio de ser llevado á cabo por miserables cobardes y asesinos, hemos leído en "El Eco" de Cárdenas la relación del siguiente hecho realizado por una de las partidas insurrectas que merodean por San José de los Ramos.

Una de esas partidas cogió prisioneros á dos individuos, un voluntario y otro paisano, que se defendieron heroicamente en el fuerte Habana.

Internados en el monte dichos prisioneros, empezó para ellos el martirio más horrendo que concebir puden los que más salvajes instintos alimenten.

Al voluntario le fueron cortando los dedos de las manos y de los pies, después de arrancadas las uñas. Mientras tales crueidades se hacían, otros de ellos, libertadores de Cuba, abofeteaban y les daban planos cortes á las infelices víctimas.

Dí; viva Cuba libre! les repetían á cada instante aquellos malvados.

Y el voluntario y el paisano que habían sabido defender la honra de España, contestaban: ¡viva España! y acabén de matarnos pronto.

Pero lejos de hacerlo así, el martirio seguía; pinchando, cortando y mutilando los cuerpos de los que habían tenido la desgracia de caer en poder de los que quieren regenerar á Cuba.

Al fin, desangrado, entregaron su alma á Dios los dos mártires de la patria que, quedando insepultos, fueron después recogidos, el del voluntario por su propio padre, auxiliado por las autoridades y vecinos.

Estos hechos no deben ocultarse; los periódicos que defienden la honra de España deben hacer públicos hechos de esa naturaleza, ya que los que se califican de liberales, proclaman ocultarios para que no salga la des-

honra sobre esas hordas salvajes que quieren dar á Cuba libertad y progreso!

¡Horror! El pueblo entero de San José de los Ramos acudió en masa al entierro de esos dos mártires cuyo imponente acto fué la protesta muda eloquente de tan barbaro crimen.

¡Descansen en paz esos buenas hijos de España!

Puerto Príncipe, 4 de enero de 1896.

Sr. Dn. M. A. G.

Costa Rica.

Mi estimado Mayolo;

Deseandote salud y felicidad al recibir de esta, empiezo participándote que hasta la presente estoy perfectamente á Dios gracias.

Cumpliendo mi oferta que te hice en mi anterior, paso á darte detalles de lo que por aquí hemos hecho.

Hasta el 28 del mes pasado, salimos á operaciones por la parte del poniente.

Éramos 575 hombres de infantería del primer Batallón de María Cristina, en el qual como ya sabes estoy incorporado, y 200 de Caballería.

Hasta el día 29 á las 9 y media de la mañana encontramos una partida enemiga, la cual, al avistarnos, emprendió la fuga, dejándonos el rancho que tenían dispuesto, siete hamacas, dos fardos de catre y algunos otros objetos; todo lo cual fué ocupado por nosotros, menos el rancho que se tiró por tierra.

En todo el día no le volvimos á ver; pues aunque en la noche, como á las ocho, hicieron algunos disparos á nuestro campamento, se retiraron enseguida sin que nada más ocurriera.

Al siguiente día treinta, nos agrandaban en un camino muy estrecho, en el cual nos hicieron algunas descargas sin causarnos daño alguno; pues al atacarlos una compañía de tiradores de Mauser que les hizo un muerto y varios heridos, se retiraron al monte.

Durante este día apesar de oponerse dos veces más, fueron obligados á retirarse, no pudiendo hacerse fuertes en su campamento; el cuál tomamos ocupándole gran cantidad de manteca, garbanzos, grasa, sal y ocho acémilas, cargadas con varios utensilios.

En esa fecha, á las 9 y media de la noche, cuando estábamos descansando, trataron de sorprendernos, pero la avanzada nuestra, compuesta de diez hombres les puso en fuga.

El dos del presente llegamos á la finca Potrero del Guayabo propiedad de un norte-americano; y en la casa que allí hay, vimos los siguientes rótulos: Viva Cuba libre! Muera España! Muera los patones! Viva el Marqués de Santa Lucía.

En la casa habitaban un hombre, dos mujeres, tres niños y una niña los cuales nos informaron de que las partidas que por allí andaban eran las capitaneadas por Rabí y el Marqués del Santa Lucía.

A poca distancia de la casa nos encontramos las dos partidas que se componían de unos 800 hombres. Les atacamos pero no tardaron quince minutos en emprender la fuga; y desde entonces á la fecha, no les hemos vuelto á ver.

En esta última vez les cojimos 27

caballos con monturas y diez y seis sin ellas, haciendoles tres muertos y algunos heridos que se llevaron del campo.

Los tales patriotas no saben tirar pues por lo regular se les van por alto los tiros; y no tienen la calma suficiente para sostener un combate largo; pronto se ponen en fuga.

Por hoy no tengo nada más que decirte.

Dentro de unos días marcharé con un convoy al campo.

Mándame periódicos para saber las novedades de esa.

Adios Manolo: deseo que te conserves y que nos volvamos á ver, tu fiel amigo

ANGEL TOMÉ.

Soldado del Regimiento de María Cristina, primer batallón, segunda compañía nº 63.—Puerto Príncipe

Tiquis Miquis

El Pabellón de Artavia número 16 dice:

"Según una noticia que encontramos en el *Courrier des Etats Unis*, el Gobierno español por medio del agente Cantero mandó ofrecer al Coronel insurgente Mirabal, el grado de Coronel de la armada española y cien mil dollars, con tal que asesinara al General Máximo Gómez.

Mirabal hizo prisionero al agente español, lo sometió á un consejo marcial, y habiendo salido condenado á sufrir la pena de muerte, Cantero fué fusilado.

La conducta del Gobierno español, de mandar asesinar á Gómez, no necesita comentarios."

¡Qué va á necesitar, si á la simple vista se ve que la tal noticia es hija legítima de los insurrectos de la prensa!

Si el Director de *El Pabellón* no fuera tan.....tarantán no se dejaría presentar á cada rato como pantalla de tanta estupidez como se publica en su periódico.

Bastaré saber que en la Marina española no hay tal grado de Coronel de la armada, para comprender que la noticia es hija de otro cualquiera, tan ignorante como él, y que por lo tanto la noticia es falsa.

¡Reconocerle el grado de Coronel del Ejército Español á un bandido como Mirabal! Y de la marina por añadidura.

¡Como si eso fuera dar títulos de zapateros remendones!

L. Briceño B., el Director y Redactor interino de *El Diariito*, es á la vez colaborador de el mismo periódico.

El número del día 9 y en la sección "Colaboradores" publicó un artículo titulado "Cuba".

Que es una prueba más de que Aguaynabi, La Piel y Briceño son tres personas distintas y un solo "N" verdadero.

"Hoy ya no le queda á los españoles á la isla UN SOLO palmo de tierra; soalmente el terreno que pisan y CIERTAS ciudades: es lo único que poseen dice Briceño.

¿Cuáles son ellas, señor Briceño?

Contéstenos; por que si no, tendremos derecho para decirle, que es Ud. el majadero número uno de todos los manises de agua dulce.

Ya lo sabé.

Y para economizarle trabajo, no es preciso que nos diga cuales son las ciudades que les quedan á los españoles, sino los pueblos que poseen los insurrectos.

Si nos contesta, bien; si no, va Ud. á oír cuántos son cinco y cuánto vale Ud como defensor de los incendiarios cubanos.

Con que.....en guardia!

Sigue Briceño.

"Yo con gusto también entregaría mi vida, en aras de esa causa, si creed, melo, cubanos, por que aunque pequeño, amo las causas grandes y nobles"

Pues ese es muy fácil, váyase á Cuba, adonde ya parece que está usted haciendo mucha falta.

No se olvide Ud, señor Briceño que le hemos ofrecido el pasaje.

Y si quiere, el 22 que sale para Cuba el vapor español, puede usted embarcarse.

Nos comprometemos á ponerlo en la Isla libre y salvo de toda avería.

AVISOS

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4º N° 336 O.

Permanente

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo la concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como, suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendida en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padrón, frente al Cuartel de Artillería.

Hotel

Internacional.

Avenida 6.
Cuartos cómodos y elegantes.

Mesa exquisita y servicio esmerado.

Preços modicos

Telefono N° 81

PROPIETARIO
G. STURANI.

Se vende

Una regular colección de estampillas.
En esta oficina se dará razón.

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de ultima
novedad.

Se acaba de recibir gran variedad en juguetes desde lo más fino
hasta el precio más barato.

Pañolones de Burato y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartago,
Esquina Suroeste del Mercado.

NUEVO HOTEL MILAN

6^a avenida este frente a la Botica de "La Fé"
Almuerzos, comidas y cenas a todas horas
» Precios equitativos »

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por
U.s. el 3 del corriente que venian marcadas con los números 102 y
103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este
Instituto, ha sido el siguiente:

102 Priorato Seco 106	103 Valdepeñas 105
Gravedad específica 099002	0,98998
" " alcohol 098164	0,97888
" " extracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 o/o P 14,74 o/o Vol.—14,55 P—17,92 Vol.	
Extracto indirecto 1,900 o/o — 2,550 o/o	
directo 1,984 o/o — 2,940 o/o	
Ácido libre 0,532 o/o — 499 o/o	
Ceniza 0,197 o/o — 021 o/o	

Reacción Acida

Son delgados pero no son nocivos á la salud.

De U.s. ato. S. S.

(f) C. Geutes

V. B.

(f) E. Echeverría

Director.

CLASE ELEMENTAL

AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso de las diversas carreras especiales, inclusas las de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Técnica de Libros e Ingles.

LECCIONES con especialidad á domicilio — Bajo la Dirección de Dñ Balthazar L de Tejada, profesor Normal

Precio adelantado, módico y convencional.

LA FRANCIA

Cantina surtida con toda clase de licores, vinos y frescos.
Ron de Jamaica legítimo. — Puros y cigarros.

Victor Aubert.

IMPRENTA "LA LIRÁ" — Avenida 4^a Oeste N° 335

TIENDA GORGONI

de HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante.

Ropa interior.

Pañuelos, &, &

Nueva remesa

de los

Famosos carretillos
que no tienen rival en el mercado

ROBLES & ROMERO

LA VILLA DE PARÍS

Acaba de recibir las últimas novedades en géneros de seda y de
lana, sombreros para señoras y perfumería.

GSAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BUTILLERIA ESPAÑOLA

DE

L. U. S. A. R. C. E.

Ofrece á su numerosa clientela y al público en general, la mejor cali-
dad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

Se ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una, sobre la finca inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tómo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé razón de ella
la oficina de este Diario.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general
gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA.

FÁBRICA

La Fábrica de jabones de GIL, la más antigua y acreditada;

se vende

en buenas condiciones.

Lebacada M. de GIL

Semillas frescas

de

Hortaliza

y

Tabaco Francés

EN

"La Giralda" de Tomás SOLEY.

PINTOR

DE ORNAMENTACIÓN

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados, de jandalos como nuevos.

Barnizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pinturas.

Precios convencionales pero equitativos

Exactitud y esmero en el trabajo.

Jesús María Chávez G.

DIRECCIÓN:

Hotel Hispano-Americano, fren-
te al mercado.

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

Director y Propietario, MATEO F. FOURNIER.

AÑO I

SAN JOSE, MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO DE 1896.

NUM. III

PAGÉS HERMANOS

Gran Surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovación de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan artículos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado, hasta el más vulgar de los gustos.

El famoso estomacal

QUINQUINA DUBONET

en embases de varios tamaños y precios.

Portamonedas y otros objetos de plata fina española.

Gran surtido de magníficos Quesos y Confiterías.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Librería Moderna

Centro de Suscripciones

Taller de Encuadernaciones

DE

ANTONIO FONT.

Calle Central Sur N. 10 — Apartado N. 419,

San José de Costa Rica — América Central

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

EN

CARTAGO DE COSTA RICA

Este Instituto de Segunda Enseñanza y Educación Preparatoria, según el Plan Oficial de Estudios, abrirá el Curso académico del presente año el día 1^o de Marzo.

Habiéndose aumentado el número de becas, por acuerdo municipal y de conformidad con la Dirección del Colegio, no podrán admitirse este año más de 40 pensionistas.

Los internos del curso pasado que hayan de continuar, deberán avisarlo antes del 15 de Febrero. La inscripción de los nuevos se hará del 16 al 29 del mismo.

CARTAGO, 22 de ENERO de 1896.

El Director

V. FERNÁNDEZ FERRÁZ

Consulado de España en Costa Rica

Este Consulado hace saber á los súbditos españoles residentes en la República de Costa Rica la obligación en q' se hallan de inscribirse en el mismo ó de renovar la cédula de nacionalidad, advirtiendo que, según dispone el artículo 8º del vigente Reglamento de nacionalidad, no se atenderá á los españoles que carezcan de ella.

San José de C.R. 30 de Enero de 1896.

Luis T. Acevedo

"LA UNIVERSAL"

VINATERÍA, PULPERÍA Y CANTINA.

DE
ENRIQUE BADIA

Calle 18 Norte, Número 78.

Frente al Mercado.

(Bajos de la casa de don Rafael Dengo)

Especialidad en vinos, licores y cervezas.

Vino tinto, seco, para mesa, Barriles de 100 botellas (garantizadas) \$ 35
Gran surtido de vinos finos de Jeréz de las acreditadas Bodegas de

Manuel Fernández José M. de Morales

Gutiérrez Hermanos P. Díaz López & C°

E. Boquerón Pedro Domecq

Carmona & Lopez Molina & C°

Gonzalez, Byars & C°

Jeréz—Amontillado—Moscate—Manzanilla—Oporto—Madera

—Pedro Ximenes—etc, etc.

Añejo del Andaluz—Chinchón—Aguardiente seco triple gráez

Cognac Francés y Español superior

Depósito General de Galicida Escrivá—Agua Rubinat Condal

Vino Escrivá (yodo - tánico - fosfato)

EMPRESA DE TRASPORTES

DE

MANUEL HERNÁNDEZ INFANTE.

En el antiguo local de la empresa de don José Feo, en el alto de Cuesta de Moras se haya establecida esta nueva empresa, la cual cuenta con suficientes carros y camions para el acarreo de toda clase de objetos.

Ofrece toda honestidad y esmero en sus servicios, que está dispuesto á presentar á todas horas del dia y de la noche.

Manuel Hernández Infante.

Elegancia y Buen Gusto.

Con placer tengo la honra de ofrecer mis servicios como costurera y modista. Para el efecto del buen gusto y de la obra que deseen las personas decentes que me ocupen, se exhibirán en el taller los figurines de las últimas modas de Europa.

Habrá como garantía: esmero; exactitud y todo á contentamiento de los clientes.

Precios módicos y equitativos.

Se me encuentra en la casa de Don Félix López, sito en la Soledad

Elvira Portuguez

En el Taller de encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 N. 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas.

Empresa de Trasportes

de Ciriac Zamora

Cuenta con carretas, carrotones y un Wagón comodo para conducir muebles. Puede hacerse cargo del trasporte de café á la Estación.

Se le encontrará en la Aduana Central.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Circulación diaria, con excepción de los días siguientes a festivo.

Valor de suscripción mensual \$ 1.00

Pago adelantado.

Inserciones de interés general, gratis.

Avisos e inserciones de interés particular, precios convencionales. Los originales y toda correspondencia deberá remitirse al Director.

No se devolverá ningún original, cuya publicación fuere denegada por la Redacción.

El Director, — *J. F. Fournier*.Oficina: Avenida 2^a n.º 336—Oeste | Apartado de correo n.º 421

FEBRERO tiene 29 días.

MIÉRCOLES 12.—Santa Engracia de Barreiros, 7^g, 7^m, y San Mefisto, arzb.

LA CORRESPONDENCIA

ADVERTENCIA

Todo el que reciba el primer ejemplar de **LA CORRESPONDENCIA** y no lo devuelva al taller de Encuadernación del señor Padrón, frente a la Plaza de Armas o a nuestra casilla del correo n.º 421, sera contado como suscriptor.

MILICIAS

Con la precisión de la última hora y con el laconismo riguroso que exige el sueldo de gacetilla de un diario, hablamos ayer sobre el resultado favorable que se había obtenido en el examen militar de infantería que rindieron el domingo las guarniciones del Cuartel Principal y del Cuartel de Artillería.

Ahora que disponemos de más tiempo y espacio, cumplenos ampliar nuestros datos, y decir que los veteranos que en la actualidad prestan sus servicios en los centros militares que hemos nombrado, dieron pruebas palmarias de su adelanto, obra, sin duda alguna, de la propia aplicación y de la competencia y esfuerzos de los jefes instructores.

Se advirtió destreza y dominio de la materia en las evoluciones del manejo del arma y en la esgrima de la bayoneta; y los soldados pusieron también de relieve sus conocimientos en la instrucción del recluta en orden cerrado y en la instrucción de sección y compañía en orden cerrado y en orden abierto; puntos todos éses que comprendía el programa de los exámenes que se verificaron el 9 de mes en curso.

No cabe duda que se ha tra-

bajado con ahínco, con entusiasmo y fe en el éxito final de la empresa acometida.

La prueba de lo que decimos la tenemos á la mano: casi pudíramos usar el pleonasmo de que se ve con los propios ojos.

En esta patriótica labor, tendente tan sólo á mejorar la condición de nuestros soldados, se halla también empeñado el Ministro de la Guerra, General don Juan Bautista Quirós, que considera comprensiva esta materia del ramo oficial que desempeña, procura él colaborar eficazmente, poniendo todo conato y esfuerzo por enaltecer el cultivo de la noble carrera, para lograr así que la Patria tenga soldados respetables, no sólo por el acero del valor y la fuerza del brazo, sino también por su instrucción teórica y por el espíritu de orden y obediencia que ella les suministre.

En nuestro pueblo, es ingénito el sentimiento del patriotismo, que lo ha llevado y lo llevará siempre hasta el sacrificio y las acciones heroicas. Es preciso, pues, aprovechar tan bella cualidad, fortaleciéndolo con el estímulo y la enseñanza é inculcándole, ante todo y sobre todo, la noción de la lealtad, para que el brillo se nuestras armas jamás sea deslustrado por el oprobio de una indignidad militar.

Siga el señor Ministro de la Guerra en su labor de fomentar el mejoramiento de nuestras milicias nacionales, que para ello cuenta con un pueblo y una juventud que tienen entusiasmo y deseo de instruirse. Así prestará á Costa Rica un gran servicio el General Quirós y conquistará un título más, á los numerosos que posee, para merecer el respeto y las simpatías de todos los buenos hijos de esta tierra.

Gacetillas

Es UN HECHO ya que nuestro amigo, el maestro don Eduardo Cuevas, se marcha con la Compañía Peyres.

La Sociedad "Lira Josefina" se ha disuelto con motivo de la separación de su Director y Fundador Cuevas; pero el maestro don Gerardo Morales, parece que á instancias de varios alumnos, ha establecido otra escuela de igual género de "La Lira Josefina", y que llevará el mismo nombre.

La partida del maestro Cuevas es sensible, pues sus servicios en el arte musical son necesarios en el país.

Innovaciones

Las que hemos introducido en nuestro diario, nos han ocasionado algunos tropiezos y dificultades, como ocurre siempre á toda empresa que principia ó que ensancha sus proporciones. Por eso se publicó muy tarde nuestro número de ayer, y por eso también salió tan incorrecto. Que se nos disimule una y otra falta, en gracia, siquiera, al motivo apuntado y á la mejora que hemos hecho en **LA CORRESPONDENCIA**.

Actividad policial

Merced á las pesquisas activas de las autoridades respectivas, se han hallado casi todos los objetos robados hace poco en el almacén de Alfaro y C. Parece que el negro José Lorenzo Lincher los había vendido á dos personas, las cuales están también á la sombra por haber negado el hecho, después de confesarlo el vendedor Lincher.

¿Será verdad?

Nos dicen q' algunos policías de los que hacen en la noche el uno por el lado de la Aduana acostumbran sentarse en un solo lugar, en donde se quedan como si fueran ostras pegadas á la concha. Se entregan en brazos le Morfeo, y dejan sólo el pobre guarda de la Aduana, en donde, á seguro este hecho, pueden con facilidad los Cacos hacer una de las suyas, llevándose parte de los grandes intereses que existen depositados en aquél Establecimiento.

¿Será verdad esto?

Al campo

El doctor don Carlos Durán y su estimable familia partieron ayer para "Los Anonos" en viaje de temporada.

Que las brisas del campo les den salud y alegría.

Carta pastoral

"La Unión Católica" está publicando, interesantes cartas que el Imo. Sr. Obispo ha dirigido últimamente á los fieles de la Diócesis. Versan sobre el amor al trabajo, la economía y la vida de familia.

El señor Obispo se halla actualmente en Nicoya, en visita pastoral.

Enfermedades

La apreciable esposa de nuestro amigo Gral. don Juan Bautista Quirós, sufre penosos quebrantos de salud. También están con sarampión dos de sus niños. Dejemos mejoría tanto para la digna matrona como para sus tiernos hijos.

Apoyo pecuniario

Por petición del Poder Ejecutivo, ha dispuesto la Comisión Permanente del Congreso que de fondos del Erario se destinen \$ 150,000

beneficio de las provincias de Cartago, Alajuela y Heredia, cuya cantidad les tocará por iguales partes y se empleará en cada una de ellas en proveer á la satisfacción de urgentes necesidades públicas.

Tanto el Ejecutivo como la Comisión Permanente merecen elogios por esta benéfica disposición, en favor de tres poblaciones importantes y dignas de toda consideración.

Actos oficiales

—Por enfermedad de don José G. Martínez, se nombra interinamente Agente de Policía de Matina á don Carlos A. Schaw.

—Médico del pueblo del circuito 3^o de la provincia de Cartago ha sido nombrado don Manuel de las Cuevas R., y para sustituir á éste con carácter interino en la Medicatura del circuito 2^o de Guanacasté, el Dr. E. P. Bellard.

—Se ha promovido al cargo de Alcalde chequeador de la Aduana de Puntarenas, al señor Manuel Ángel Soto.

—A don Rafael Rodríguez se le ha dado permiso por siete días para separarse del cargo de Jefe Político de San Ramón. Desea permanecer en esa función el Secretario de la oficina, don Francisco Cambrónero.

—Además del impuesto común, la Municipalidad de Terrazú cobrará diez centavos de contribución local por cada yaquilla que se destace, siendo apta para la reproducción.

—Se trasladó al doctor José López Gutiérrez, Médico del Pueblo del circuito n.º 4 de la provincia de Alajuela, á desempeñar por 30 días la Medicatura del circuito 2^o de Cartago que desempeña el Dr. Juan A. López Cantillán, quien pasa á reemplazar al señor Gómez por igual tiempo.

Dignidad ¿dónde estás?

Don Eduardo Beeche, en desagravio por ofensas personales, cruzó á bofetones la cara de Caudillo Mentiroso. Este ni siquiera intentó defenderse, como lo habría hecho cualquier hombre de vergüenza.

Más aún: le dijo al señor Beeche que sentía lo ocurrido y le estrechó la mano.

Dignidad, ¿qué te hiciste?

Opinión

Asegura el Médico del Pueblo, Dr. Toledo, que la fetidez que se ha sentido en San José en estos últimos días tiene su origen, no en las aguas de los caños, que son removidas continuamente, dando por resultado la limpieza de aquéllos, sino en la brosa y residuos que depositaban en sus plantas los cafetaleros del Mojón y que infestaban la atmósfera al efectuarse la evaporación.

El Dr. Toledo miente, la mano al fuego por el acierto de su opinión.

Nuevas escuelas

En el vecindario de Las Cañas, de Concepción de Alajuela, ha dispuesto establecer el Gobierno dos escuelas: una destinada para varones y otra para niñas, las cuales estarán sujetas á la

LA CORRESPONDENCIA

Junta de Educación del distrito y se han elegidas con treinta y cinco y treinta pesos respectivamente.

Es mi deseo de encontrar todo lo que se haga por aumentar el radio de enseñanza popular.

Carreteras

La Municipalidad del Cantón Central de la provincia de Cartago ha sido auxiliada por el Gobierno con \$1.400 para la apertura de la carretera de la Pasena.

También al Ayuntamiento del cantón de Goicoechea se le han dado \$1.000 para componer la carretera que de la villa de Guadalupe conduce á esta capital.

Lo sentimos

La Señora esposa de nuestro amigo don Teodoro Mangel se encuentra bastante mal, a consecuencia de un fuerte ataque al corazón que sufrió ayer.

Sentimos ese incidente, y deseamos su restablecimiento á la estimable paciente.

Indicación

Varios comerciantes nos encargan insistimos en pedir que se permita abrir los establecimientos á las cinco de la mañana.

No vemos el inconveniente que ofrezca esta medida para llevarse á cabo.

Ojalá sea considerada por el señor Ministro del ramo.

Por Cable

NEW YORK, 6.

El corresponsal del Herald en Roma dice que un ruso de alta posición diplomática le manifestó que Rusia no establecería el protectorado sobre Abisinia. Un cable de París para el "Herald" dice que "El Figaro" y otros periódicos parisinos dan mucha importancia á las aglomeraciones de hostilidad al Mariscal Martínez Campos que se han notado en Valladolid y Madrid. Oímos aquí que ésto indica que el semi-faciliterio en la Península favorece la sublevación de la Revolución á todo trance. Muchos españoles expresan la opinión de que la pérdida de Cuba resultará en bancos rotos nacionales.

VALPARAISO, 6.

A pesar del oportunismo oficial respecto la cuestión de límites y la confianza expresada de que tales dificultades con Argentina están en camino para arreglarse, la opinión privada de hombres serios es que la cuestión está más grave ahora que nunca y que antes del mes de abril será declarada la guerra.

Tiquis Miquis

Este párrafo es original (?) de L. Briceño B., el guanacasteco.

"Dijimos que los cubanos habían jurado fertilizar sus campos con nuevas victimas españolas y podemos asegurar que no estaban errados".

Pues si la intención de los enemigos es solo abonar sus campos con mayor

ración debe el autor de ese párrafo confesarlo á Cuba; porque no hay mejor abono que lo que él es.

Para fin.

A Cuba soldados

Blancos, negros y mulatos, atacan á nuestra España, gente de mala calaña y de criminales tratos.

Por bandera el latrocínio, la muerte... la destrucción; ideales... el dominio, de una perla de Colón.

Máximo Gómez, Maceo, tres hijos sin corazón Si se cumplen mis deseos sufriréis gran desazón.

¿Qué intentan esos malvados en esa lucha empeñada? Allá van nuestros soldados para ganar la jornada.

Allá van muy satisfechos á la manigua á luchar, A la manigua á triunfar defendiendo sus derechos.

Si de exterminio se trata, hoy, cualquiera de esto infiere que aquel que á cuchillo mata también á cuchillo muere.

Soldado español ... te abonan en esta triste campaña, los recuerdos de Gerona y la historia de la España.

Madres! que los veis marchar para cumplir su deber.... No llorais!, que han de volver orgullosos á su hogar.

ONOFRE DE RUBÍ.

Inserciones

La Laborancia DEL "CHRONICLE"

En un pequeño editorial de este laborante colega, que por falta de tiempo no pudimos contestar el sábado, aseguró, con esa carencia de juicio y de veracidad que le distinguían, que las autoridades españolas de la Isla harán cuarto puestan para proveer que no salgan noticias de la guerra, ni para Nueva York ni para Europa. Indudablemente, agrega, que aun cuando las victorias de los rebeldes han sido considerablemente exageradas, es, no obstante, cierto que los insurrectos han batido á los españoles varias veces y que Gómez es más estratégico y de más habilidad que el General Martínez Campos.

Discurriendo en su editorial de hoy con la misma falta de criterio dice el "Chronicle" que en la Habana hay un partido de autonomistas, compuesto de comerciantes y de industriales de la Isla, los cuales se han pegado á Martínez Campos por conservar mejor sus intereses; pero que si esos mismos individuos considerasen á Gómez más fuerte, que no cabe duda que de igual modo se declararían partidarios de él.

Dice por último, que va que el Ge-

neral Martínez Campos no ha hecho, hasta ahora, nada para sofocar la insurrección, que ha llegado el tiempo para que Cuba tome su puesto entre las naciones independientes tanto más cuanto que la noticia de que Gómez y Maceo han puesto sitio á la Habana, obligará á las potencias á reconocer la belligerancia de los rebeldes, y que esto equivaldría á la pérdida de la Isla por España.

Después de esta ensarta de apreciaciones y de conclusiones disparatadas, técnicas á nosotros pegarle al *laborante* colega con la badila en los nudillos.— En primer lugar, le diremos que no necesitan las autoridades españolas en Cuba evitar que se dé la mayor publicidad posible á las noticias de la guerra, desde luego que las invenciones y desatinos con qué á diario nos regalan los periódicos americanos, no proceden de la Habana ni de ninguna otra parte de la Isla; sino que son frugados en los Centros laborantes de Nueva York, Tampa y Cayo Hueso, circunstancia que ni pueden ni siquiera tener interés en contrarrestar las citadas autoridades, ni aún los representantes de España en los Estados Unidos.

Ej mal, por lo tanto, no nos viene de Cuba, nos viene de aquí. Y esto ni lo ignoramos los españoles ni lo iguora tampoco la gente sensata de este país.

En cuanto á la especie burda de que el cabecilla Gómez es más estratégico y más hábil que el General Martínez Campos, sólo diremos que hasta ahora la estrategia del *generalísimo* debemos compararla con las habilidades de los trampas, los cuales para evitar ó demorar el pago de lo que deben, buscan siempre mil evasivas y mil rodeos para no encontrarse, cara á cara, con sus acreedores. Esto es, pues, lo que han hecho y siguen haciendo, los valientes estrategas de la manigua.

Pero como al "Chronicle" le ha dado por entenderlo todo al revés, nada nos extraña de que á la cobardía le llame *estrategia*, ni que á los bandoleros é incendiarios les cuelgue el San Benito de heroes y de patriotas abnegados.

Y en cuanto á las afirmaciones de que la insurrección cuenta con grandes simpatías en la Isla, puesto que en vez de decrecer se desarrolla y se agiganta, vamos á probar al "Chronicle" que es enteramente falso cuando dice. Los principales cabecillas insurrectos han hecho saber, en diferentes proclamas, á los propietarios de ingenios, encalvados en el teatro de la guerra, qué de no ayudar á la rebelión con sus tributos y sus simpatías, que reducirían á cenizas cuantos intereses poseyeran.

Ahora bien; ¿siguen los rebeldes incendiando las plantaciones de café y de caña? ¿Siguen saqueando poblados y destruyendo cuanta propiedad encuentran á su paso? Si; porque esto los mismos *laborantes* se afanan en asegurarlo. Luego, ¿que podemos deducir de estos salvajes atentados? Que los hacendados de la Isla y otras personas viven allí del trabajo honrado, prefieren que la tea incendiaria acabe con sus intereses, antes que rendir tributo y simpatías á una rebelión criminal, sostenida y di-

rigida por linchadores y malvados.

A quien seguro que si el "Chronicle" y los demás periodistas americanos que hacen aquí van y vergonzoso alarde de simpatizadores con la causa revolucionaria, tuvieran algo que perder en Cuba, y les hubiesen costado sangre y dinero los grandes progresos que ya ha llegado á alcanzar la gran Antilla, verían las cosas de muy diferente modo, y pedirían para los rebeldes, en vez de apoyo y simpatías, la excepción y el condigno castigo que merecen por sus actos salvajes y vandálicos.

Con respecto á lo del *sitio* de la Habana por los rebeldes, ésto ni nos preocupa, ni nos mueve á contestar semejante desatino. Ya hemos dicho, en otra ocasión, al "Chronicle" que el día en que los cabecillas rebeldes entren en la Habana, será para descansar de sus fatigas manigueras en el "Morro" ó en la "Cabaña." ¡Y quién sabe... si habrá lugar á tantas consideraciones!

AVISOS

LA LIRA IMPRENTA

Se hace toda clase de trabajos.
Avenida 4^a N° 336 0.

Permanente

Para facilidad de nuestros fa-

cilicadores, todo lo concerniente

á LA CORRESPON-

DENCIA, como, suscripcio-

nnes, avisos, inserciones, etc., será

atendida en el Taller de Encua-

dernación del señor don Antoni

Padrón, frente al Cuartel

de Artillería.

Hotel

Internacional,

Avenida 6.
Cuartos cómodos y elegan-

tes.
Mesa exquisita y servicio es-

merado.

Precios modicos

Teléfono N° 81

PROPIETARIO

G. GIULIANI

Se vende

Una regular colección de estam-

pillas.

En esta oficina se dará razón.

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de última novia.

Se acaba de recibir gran variedad en juguetes desde lo más fino hasta el grecio, más barato.

Pañuelos de Burato y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza.

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartago,
Esquina Suroeste del Mercado.

NUEVO HOTEL MILAN

6^a avenida oeste frente a la Botica de "La Roca".
almuerzos, comidas y cenas a todas horas
~~ Precios equitativos ~~

ANALISIS DE VINOS

Srs.

Batalla y Fernandez.

El resultado del análisis practicado en los vinos enviados por Us. el 3 del corriente que venian marcadas con los numeros 102 y 103 y á los cuales les corresponden los números 105 y 106 de este Instituto, ha sido el siguiente:

102 Privato Seco 106	103 Valdene 105
Gravedad específica 099002	0,98998
, alcohol 098164	0,97888
, extracto 100764	1,010208
Alcohol 11'92 o/o 14,74 o/o Vol.—14,55 P—17,92 Vol.	
Extracto indirecto 1,900 o/o — 2,550 o/o	
directo 1,984 o/o — 2,940 o/o	
Ácido libre 0,532 o/o — 499 o/o	
Ceniza 0,197 o/o — 021 o/o	
Reacción Acida	Acida
Son delgados pero no son nocivos á la salud.	
De Us. a S. S.	
(f) C. Geurte	

(f) E. Echeverría

CLASES EN INGRESOS**AMPLIADA**

Asignaciones para el servicio y las diversas carreteras especiales, inclusas las de Religión, Canarias en dos módulos Composición y Esfílico; Matemáticas; Técnica y Libros.

LECCIONES con especialidad á domicilio — Bajo la Dirección de Don Baltazar L de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado, módico y convencional.

LA FRANCIA

Cantina surtida con toda clase de licores vinos y frescos.
Ron de Jamaica legítimo — Puros y cigarros.

Tector Hubert.

IMPRENTA "LA LIRA" — Avenida 4^a Oeste N° 336

TIENDA GORGONI

de
HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señora y Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.

Corbatas de lo más bueno y elegante,

Ropa interior.

Pañuelos, &, &,

Nueva remesa

de los

Famosos carretillos

que no tienen rival en el mercado.

ROBLES & ROMERO
LA VILLA DE SARAPIquí

Acaba de recibir las últimas novedades en generos de seda y de lana, sombreros para señor y señora.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS.

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general, la mejor calidad de vinos, a precios muy baratos.

Cantina bien surtida.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

SE ha extraviado una serie numerada de 1 á 40 de CÉDULAS HIPOTECARIAS de á \$ 100 cada una, sobre la cual consta inscrita en el Registro de la Propiedad con el N° 19.909, en el tomo 307, folio 78, partido de Alajuela.

Dichas Cédulas están firmadas en blanco por Enrique y Ricardo Roig.

Se dará una gratificación á la persona que las presente ó dé la razón de ella a oficina de este Diario.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida 68

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general una rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA.

FÁBRICA

La Fábrica de jabones de GUÍA, la más antigua y acreditada;

se vende en buenas condiciones.

Lecocadia M. de GUÍA

Semillas frescas

de

Hortaliza

y

Tabaco Francés

en

"La Giralda" de Tomás SOLEY.

PAINTER**DE ORNAMENTACION**

El que suscribe ofrece al público sus servicios en lo siguiente:

Pintura de ornamentación de toda clase.

Composición de muebles usados, de jandalos como nuevos.

Barrizada y charol de toda clase de objetos de madera.

Rótulos con toda clase de pinturas.

Precios convencionales pero equitativos.

Exactitud y esmero en el trabajo.

Jesús María Chávez G.

DIRECCIÓN:

Hotel Hispano-Americano, frente al mercadeo.